

Église du Lot

Revue religieuse catholique du diocèse de Cahors

RANIMER L'ESPÉRANCE



P. 6 / Vers une Église plus humble et vigilante

P. 8-9 / L'avenir des églises dans le Lot

P. 12-13 / Le sanctuaire du Mont Saint-Joseph

Ranimer l'Espérance



Le pape François a voulu que l'année sainte 2025 soit l'occasion pour toute l'Église et aussi pour l'ensemble de l'humanité de « *ranimer l'espérance* ».

Le 29 décembre, notre cathédrale Saint-Etienne de Cahors était bien remplie pour l'ouverture de l'année sainte. Le Saint-Père François avait lui-même ouvert la porte sainte de la basilique Saint-Pierre de Rome dans la nuit de Noël. Il avait demandé aux évêques, qu'en même temps que lui-même ouvrirait une autre porte sainte dans sa cathédrale, Saint-Jean du Latran, nous ouvrons l'année sainte 2025 dans notre cathédrale le dimanche suivant, fête de la Sainte-Famille, le 29 décembre 2024. J'avais donc invité chacune des dix-sept paroisses, plus le sanctuaire de Rocamadour, à déléguer au moins une personne pour porter en procession une bannière du jubilé que nous avons confectionnée en nous inspirant du logo fourni par le Saint-Siège.

Ce logo présente, avec quatre couleurs fondamentales, l'humanité venant des quatre coins de la terre vers la croix du Christ, qui est l'ancre de notre espérance. « *Cette espérance, nous la possédons comme une ancre de l'âme, sûre et solide ; elle pénètre au-delà du voile [qui cache la présence divine], là où Jésus est entré pour nous comme précurseur* » (He 6,19-20). Nous sommes appelés à nous accrocher à cette ancre de tout notre cœur. Les ondes bleues, sous les figurines colorées, signifient le mouvement, l'avancée, le pèlerinage de la vie, souvent accompli sur des eaux redoutables. Ces épreuves suscitent justement un recours à l'espérance qui, telle une ancre, nous maintient dans la confiance. Sur nos bannières, la croix avec l'ancre à sa base a été agrandie pour nous rappeler de fixer nos regards vers Jésus-Christ.

Le 29 décembre, nous avons marché en procession derrière la croix, à la suite de Jésus-Christ, lui dont le cœur brûlant d'amour d'où jaillissent le sang et l'eau, est le fondement de notre espérance. Sur le logo comme sur nos bannières, cette croix elle-même est dynamique,

elle se courbe vers l'humanité car l'amour du cœur de Jésus vient sans cesse à la rencontre des hommes et des femmes pour les protéger et les inviter à le suivre, à aller de l'avant.

Après la célébration, les bannières du jubilé ont rejoint les paroisses du diocèse. Elles sont mises en évidence dans des églises ouvertes pour permettre au plus grand nombre de personnes de vivre une démarche jubilaire. Au cours de l'année sainte spécialement, le pape François invite à vivre « *la Réconciliation sacramentelle* », c'est-à-dire le sacrement de la confession, car elle « *n'est pas seulement une belle opportunité spirituelle, mais elle représente une étape décisive, essentielle et indispensable sur le chemin de foi de chaque personne.* » Et il encourage de même, après avoir reçu le pardon de tous nos péchés dans le sacrement de Réconciliation, à vivre une démarche spirituelle dans un lieu jubilaire afin de recevoir l'indulgence plénière de l'année sainte car « *le péché "laisse des traces", il entraîne des conséquences : non seulement externes dans la mesure où il s'agit des conséquences du mal commis, mais aussi internes, dans la mesure où « tout péché, même véniel, entraîne un attachement malsain aux créatures, qui a besoin de purification soit ici-bas, soit après la mort dans l'état qu'on appelle purgatoire ».* Il reste donc, dans notre humanité faible et attirée par le mal, des « *effets résiduels du péché* ». Ceux-ci sont éliminés par l'indulgence, toujours par la grâce du Christ ». L'indulgence s'obtient pour soi-même ou peut être appliquée à un défunt, si l'on a reçu le pardon sacramentel (la confession) et que l'on a communié, et que l'on prend un temps d'adoration dans un lieu jubilaire, dans lequel on professe la foi de l'Église avec le « *Je crois en Dieu* » et que l'on prie un Notre Père et un Je vous salue Marie aux intentions du Saint-Père, puis que l'on traduit ceci en acte de charité en accomplissant une œuvre de miséricorde.

Bon et saint Jubilé à tous ! Ranimons l'Espérance fondée sur l'Amour du Cœur de Jésus !

+ Mgr Laurent CAMIADE,
évêque du diocèse de Cahors

Sommaire

Editorial de Mgr Laurent Camiade	2
Vivre avec espérance !	3
Journée diocésaine des confirmands ados	4
Veillée œcuménique à Cahors pour une Église "Une"	5
Vers une Église plus humble et vigilante	6-7
L'avenir de nos églises dans le Lot	8-9
Qui enverrai-je ? Dimanche de la Santé	10
Pèlerinage diocésain à Paray-le-Monial	11
Le sanctuaire du Mont Saint-Joseph	12-13
Centre Hélène et Jean Bastaire	13
Nomination	14
Les lieux jubilaires dans le diocèse de Cahors	14
Agenda de l'évêque / L'Église en France	15
Dans votre agenda	16
Campagne du Denier 2025	16

Église du Lot

Revue religieuse catholique du diocèse de Cahors N° 29 / Mars 2025
Bulletin trimestriel / ISSN 2605-9916 / Dépôt légal : mars 2025

Directeur de la publication : Mgr Laurent Camiade

Rédaction, création graphique, conception : David Griaux

Tél. 05 65 35 97 07 / communication@diocesedecahors.fr

Association diocésaine de Cahors / 134, rue Frédéric Suisse / 46000 Cahors

www.cahors.catholique.fr

Imprimeur : Boissor Imprimerie / 46140 Luzech

Couverture : Ouverture du Jubilé 2025 en la cathédrale de Cahors /

29 décembre 2024 / Photo : David Griaux

Crédit photos : Jacques Alary, David Griaux, Martine Dufour, Sœur Maria Da Conceição Rodrigues Pinheiro, Patrick Resongles, Marie-Madeleine Rey, Pierre-Emmanuel Sudres.

Vivre avec **espérance** !

5 janvier 2025 à Figeac :
Journée diocésaine des Néophytes
"Espérer en Eglise !"

« *Spes non confundit* » Rm 5,5
(*L'Espérance ne déçoit pas*)

Pape François dans sa lettre pour l'année jubilaire.

Le dimanche 5 janvier 2025 a eu lieu la journée des Néophytes à Figeac sur le thème « Espérer en Église, vivre de son baptême », en présence de Mgr Camiade.

Cette journée proposée par le service diocésain du catéchuménat veut offrir aux adultes baptisés depuis deux ou trois ans la possibilité de se retrouver pour un moment de fraternité et d'accompagnement. Le néophyte est comme une jeune plante qui a besoin de soins, d'attention des jardiniers pour bien grandir et porter beaucoup de bons fruits.

Isabelle Bley, qui vient de rejoindre l'équipe de service diocésain nous donne son témoignage :

Une journée très riche qui a commencé par un temps de louange puis de célébration de la messe avec la communauté de Figeac, suivis d'un moment de convivialité autour de délicieuses pizzas préparées par la paroisse, des jeux, un témoignage fort d'une néophyte, un enseignement proposé par notre Évêque sur le thème de la journée et pour finir un temps de réflexion et d'envoi : « Avec quoi je repars pour mieux vivre et témoigner de l'Espérance qui m'habite ? ».



Ce que j'ai reçu au milieu des autres, c'est un désir de vivre ma foi et de partager l'espérance chrétienne qui nous est donnée par le baptême. « *En effet, par le baptême, ensevelis avec le Christ, nous recevons en Lui, ressuscité, le don d'une vie nouvelle qui brise le mur de la mort et en fait un passage vers l'éternité. L'espérance ne déçoit pas (Rm 5,5), elle transforme notre vie, elle est une avancée éclairée par le but* », nous a redit Mgr Camiade, dans son commentaire de la bulle d'indiction du jubilé de cette année 2025.

De cette journée, je suis repartie avec un sentiment de joie d'appartenir à cette famille. Chacun, qu'il soit au début de son parcours d'initiation ou déjà initié, me fait grandir et me donne plein d'espérance. Je ne suis pas seule pour vivre ma foi, les autres m'aident et m'entourent, et Dieu, avec l'aide de l'Esprit Saint, m'aime et me communique sa Vie de ressuscité ! Je voudrais partager avec toi, lecteur de cet article, ce vœu du Pape François : « *Puisse le jubilé être pour chacun l'occasion de ranimer l'espérance. La Parole de Dieu nous aide à en trouver les raisons* ».

Bon parcours à chacun et à nos catéchumènes en marche vers cette Église, pleine d'Espérance.

Isabelle Bley



Journée diocésaine des **confirmands ados**

Cahors, samedi 18 janvier 2025

Un voyage spirituel et ludique

Le 18 janvier 2025, la cathédrale de Cahors a accueilli les jeunes candidats à la confirmation, venus de tout le diocèse.

Une journée débutée sous le signe de la louange

La journée a démarré dans une ambiance de prière et de joie avec un temps de louanges. Les chants ont résonné sous les voûtes de la cathédrale, rappelant à chacun la beauté et la profondeur de la foi chrétienne. Ce moment a permis à tous de se recentrer sur l'essentiel et de placer cette journée sous le regard de Dieu.

Un grand jeu au coeur de l'histoire et de la foi

Après ce temps de recueillement, les participants ont pris part à un grand jeu captivant au sein même de la cathédrale. Le scénario était original : quatre grands témoins de la foi – Saint Étienne, Saint Jean-Gabriel Perboyre, Alain de Solminihac et la Sainte Coiffe du Christ – avaient "laissé leur valise" en passant par Cahors. Ces valises, altérées par le passage du temps, attendaient d'être découvertes et explorées.

Les jeunes confirmands se sont lancés à la recherche de ces précieux objets. Une fois les valises retrouvées, elles ont révélé leur contenu mystérieux : des objets symboliques ayant appartenu ou faisant référence à ces figures emblématiques de la foi. Chaque découverte était l'occasion de plonger dans la vie de ces témoins, d'en comprendre le message et de s'en inspirer.



Rencontre avec l'évêque et découverte de sa mission

Après ce jeu enrichissant, les confirmands ont eu la chance d'écouter l'évêque du diocèse, qui leur a présenté sa mission à travers une explication des accessoires liturgiques qu'il porte :

- ▶ La mitre, symbole de la sagesse et de l'autorité spirituelle.
- ▶ La crosse, signe du pasteur guidant le peuple de Dieu.
- ▶ La croix pectorale, rappel de la mission du Christ.
- ▶ L'anneau, symbole de l'union entre l'évêque et son diocèse.

Ce moment d'enseignement a permis aux jeunes de mieux comprendre le rôle de leur évêque et la richesse de la mission pastorale dans l'Église.

La messe et une fin de journée conviviale

La journée a culminé avec la célébration de la messe, moment central et sacré qui a rassemblé tous les participants autour de l'Eucharistie. Cette messe a été un temps fort de communion et de prière. Pour clôturer cette belle journée, les confirmands ont partagé des moments de détente et de convivialité : jeux de ballon, temps d'échanges, goûter gourmand, et une dernière prière communautaire. Avant de repartir, chacun a reçu un petit bracelet-souvenir, symbole de cette expérience marquante et de leur cheminement vers la confirmation.

Joséphine



Veillée œcuménique à Cahors pour une Église "Une"

Semaine de prière pour l'unité des Chrétiens
24 janvier 2025

En clôture de la Semaine de prière pour l'unité des Chrétiens du 18 au 25 janvier 2025, le groupe œcuménique de Cahors a organisé, le 24 janvier dernier à 18 heures à l'église Saint Barthélémy à Cahors, une veillée de prière réunissant les diverses confessions chrétiennes présentes sur le territoire de Cahors et ses environs.

Cette veillée était présidée par la révérende June Hutchinson de la Communion Anglicane, la prédication était assurée par Monseigneur Laurent Camiade. Ils étaient entourés des pasteurs Bonheur Agudzé, de l'Église Protestante Unie de France, et Frédéric Nicolas, de l'Église Evangélique Assemblée de Dieu de Cahors, et des Pères Luc Denjean et Jacques Hahusseau

Une centaine de fidèles, de toutes confessions, s'est rendue à ce rendez-vous de prières et de chants, dans une ambiance chaleureuse, fraternelle et priante.

Ce fut aussi un moment de grande solidarité car, comme déjà plusieurs années, la collecte effectuée au profit de l'association *Jamais Sans Toit Cahors*, qui vient au secours des exilés sans abris, a été particulièrement généreuse.

Le thème de cette soirée, pour cette semaine de prière, était la Foi, notre Foi commune à tous les Chrétiens, dont les principaux éléments sont rappelés dans le credo de Nicée, dont nous célébrons cette année le 1700^{ème} anniversaire.

Avec la prière du Notre Père, c'est cette profession de foi commune qui nous permet de nous retrouver, toutes confessions et traditions chrétiennes confondues, pour prier ensemble. Et aussi pour porter témoignage, au monde qui nous entoure, de notre foi et du message d'amour, de pardon, de miséricorde et d'espérance, que le Christ nous a chargés de transmettre ensemble.

Même si, comme le rappelait Mgr Camiade dans son homélie, l'unité entre Chrétiens n'est hélas toujours pas réalisée, notamment aux niveaux sacramentel et ministériel. Nous nous devons, toutes et tous, de porter cette volonté de cheminer ensemble, inlassablement, sur ce chemin d'unité si nous voulons rester fidèle à la prière sacerdotale du Christ. (Jean 17,20-24)

Ce chemin passe par l'action commune en faveur des plus pauvres, la rencontre et le dialogue, l'écoute et l'étude de la Parole de Dieu et surtout la prière commune avec les autres Confessions.

Deux groupes œcuméniques existent dans le diocèse, ils se réunissent trimestriellement, l'un à Cahors pour le sud du département, l'autre à Gramat pour le Nord.

Si vous souhaitez nous rejoindre, vous pouvez nous contacter au 06 03 27 73 75.

Le groupe œcuménique de Cahors



Vers une Église plus humble et vigilante

25 janvier 2025, Grand Couvent de Gramat
Journée de formation



Le samedi 25 janvier, une journée de formation dédiée à la prévention des abus a rassemblé au grand couvent de Gramat une trentaine de personnes venues de différentes paroisses. Cette rencontre visait à faire le point sur la Charte de Bien-traitance publiée en septembre 2023, relire ce qui a été vécu depuis sa proclamation par décret, et faciliter l'accès à la formation "Stop Abus" mise en place par le diocèse de Paris pour accompagner tous les acteurs pastoraux dans l'Église en France. Un des atouts majeurs de cette journée a été, indéniablement, la création d'un espace de parole bienveillant.

Notre évêque a ouvert la journée en rappelant l'importance d'une Église engagée dans la prévention et le soutien aux victimes. Plusieurs thématiques ont été abordées, « *Après le rapport de la CIASE, quel chemin parcouru dans notre Église ?* » ou « *La prévention dans notre diocèse, où en sommes-nous ?* », ou encore « *Journée mémorielle dans notre diocèse, quelles actions possibles ?* » Des ateliers de formation sur la prévention sont venus compléter efficacement ce temps de dialogue et d'apprentissage.

Ensemble écouter et agir

Dans la matinée, faisant référence aux sessions plénières des évêques à Lourdes, Mgr Camiade a voulu souligner combien il avait été important pour lui d'écouter le témoignage des personnes victimes en présence de ses frères évêques. Ainsi, c'est l'Église qui a accueilli cette réalité douloureuse, et s'est levée comme un seul corps pour chercher ensemble des solutions et lutter de façon collective. Cette manière

d'agir honore les victimes dont la plainte vient aider l'Église à prendre conscience de la gravité du mal qui est dénoncé, puis d'envisager avec eux une démarche de reconstruction à l'échelle de l'institution.

Sans vouloir nier sa responsabilité propre, l'évêque a réaffirmé comment seul, il ne peut faire grand chose. Il est allé à la rencontre du peuple de Dieu pour entendre les uns et les autres et s'attaquer courageusement au problème dans notre diocèse, sans minimiser les faits, ni accabler davantage les prêtres qui portent déjà le poids psychologique de leur stigmatisation.

En effet, bien qu'il y ait eu une dimension systémique aux abus, c'est-à-dire une mentalité globale qui a empêché de dénoncer et de sanctionner les auteurs d'abus dans le passé, le soupçon et le blâme sans mesure de l'ensemble des prêtres irait à l'encontre même du travail de vérité et de reconstruction en marche. Nous avons besoin de tous les membres du corps avec une attitude de bienveillance pour continuer d'ajuster notre manière d'être en lien les uns avec les autres.

Mais les résistances ne doivent pas empêcher un travail en douceur, en évitant de provoquer de nouvelles injustices. ***Nous avons à accueillir en Église la lumière sur les abus comme une grâce et accepter d'entrer résolument tous, chacun selon sa personne et sa mission, dans une culture de la conversion avec une ferme Espérance.***

Ensemble dialoguer et se former

Plusieurs participants ont saisi l'opportunité de la parole qui leur était donnée, pour dire comment ils ont souffert du silence dans nos paroisses. Ils ont pu donc

poser d'abord l'onde de choc qui les a traversés après la publication du rapport de la CIASE, nommant la sidération, la colère, la déception, qu'ils ont vécues. Dans un deuxième mouvement ils ont fait part de leur joie face au courage de notre Église, qui a choisi un vrai chemin de vérité et de réparation éprouvant à plusieurs égards, mais édifiant et juste.



Il est attendu de la part des uns et des autres davantage de dialogue, mais aussi de formation pour mieux comprendre et prévenir. Face à la difficulté à aborder ce sujet sensible et douloureux, la formation aide à poser des mots appropriés, comprendre la souffrance de l'autre et son comportement pour avoir le bon regard et développer les bons réflexes. Elle est aussi un cadre propice à l'écoute de nos propres émotions et finalement à la réflexion, où chacun peut apporter son expérience comme une pierre précieuse qui participe au déploiement d'**une culture de l'humilité et de la vigilance commune.**



L'après-midi a été consacrée à des ateliers pratiques. Par groupe de 4 à 5 personnes, un premier groupe de participants a travaillé à partir de vidéos illustrant différentes situations. Le but ici était d'apprendre « *comment concrètement détecter un enfant en souffrance ? Quelles règles pratiques adopter pour éviter les situations à risque ? Que dit la loi exactement, comment nous protège-t-elle ? Comment réagir en cas de problème ?* ». Un second groupe a analysé des études de cas pour approfondir leur connaissance, et enfin, un dernier groupe piloté par Mgr Camiade lui-même s'est intéressé à la journée mémorielle, avec pour consigne de faire une proposition concrète qui s'adresse à tout le peuple de Dieu.

Toutes ces activités ont pour finalité de faciliter la parole et d'équiper chacun d'outils pratiques pour devenir acteur de la prévention et relai de la formation au sein des paroisses. Signalons ici qu'il est possible de prendre contact avec la déléguée de l'évêque pour mettre en place un atelier de formation dans votre paroisse. Il suffit simplement de constituer une équipe de 4 à 5 personnes, d'envoyer un mail à

depla@diocesedecahors.fr,

et de prévoir deux heures de temps pour suivre la formation.

Des engagements précis pour un avenir plus serein

Au niveau national, plusieurs recommandations ont été mises en place :

- La mise en place du **celebret électronique** obligatoire pour l'ensemble des prêtres, diacres et évêques ;
- La publication d'un **repère pour les confesseurs** ;
- La mise en place de l'instance de réparation INNIR unique en France ;
- L'ouverture du fond SELAM (fond de solidarité et de lutte contre les agressions sexuelles sur mineurs) ;
- La charte pour l'accompagnement spirituel ;
- La supervision et la visite des diocèses.

Au niveau de notre diocèse, plusieurs mesures importantes sont également mises en route :

- Une charte de bientraitance pour protéger et accompagner la vie ;
- La création d'une cellule d'accueil et d'écoute pour signaler les abus ;
- L'obligation de présenter un extrait de casier judiciaire pour les prêtres et les laïcs ;
- Une formation initiale et continue pour tous les acteurs du diocèse ;
- L'organisation d'une démarche mémorielle le 3^{ème} vendredi de carême (cette année, le 28 mars à 18h30, chemin de croix à Rocamadour) ;
- La diffusion plus large de numéros de signalement et l'affiche du 119 dans tous les lieux qui accueillent des publics mineurs ou vulnérables.

Une Église en mouvement, porteuse d'espérance

Il existe certes des freins au déploiement de toutes ces mesures : stigmatisation des prêtres, désir d'oublier et de passer à autre chose, tentation de minimiser les faits, souffrance, complexité des situations et manque d'expertise et de moyens... Cependant, au vu des bienfaits de cette journée, il est bon de poursuivre le difficile travail de signalement, formation et mémoire pour mieux prévenir. La marche sera moins pénible si elle est consentie par un plus grand nombre.

Suzanne Lamartinière
Déléguée Épiscopale à la Prévention
et la Lutte contre les Abus - depla@diocesedecahors.fr



L'avenir de nos églises dans le Lot

Journée diocésaine du 8 février 2025
organisée par la Pastorale liturgique et sacramentelle (PLS)
et la Pastorale des Réalités du Tourisme et des Loisirs (PRTL)



Le 8 février 2025 s'est tenue, à Frayssinet le Gourdonnais, la journée diocésaine autour du thème "L'avenir de nos églises".

Une cinquantaine de personnes de l'Ouest du département du Lot s'est retrouvée autour de notre évêque Mgr Laurent Camiade, à l'appel du père Bertrand Cormier, responsable diocésain de la PLS et du père David Réveillac, responsable diocésain de la PRTL.

Faire le bilan de ce qui existe au sein du maillage rural pour conserver nos églises vivantes et donner des pistes pour avancer plus efficacement, tel était l'enjeu de cette journée.

Après la prière du matin, les chants à l'Esprit-Saint et la lecture de l'Evangile de saint Marc 6,30-34, Mgr Camiade ouvre la journée en commentant le rapport de la Conférence des Evêques de France sur les Etats Généraux du Patrimoine Religieux en France (EGPR*).

Le patrimoine religieux est tripartite : patrimoine matériel, immatériel et spirituel.

- Patrimoine matériel : cela concerne les objets liturgiques, ce qui meuble nos sanctuaires, et que nous devons protéger car précieux et indispensables pour le culte.

- Patrimoine immatériel "méconnu et florissant" : les Chemins de Compostelle, les actions pèlerinées, l'inscription de 71 batiments au Patrimoine Universel de l'Unesco, les pèlerinages internationaux, nationaux et locaux, les Rogations, les Ostensions (Duravel Sts Hilarion, Poémon et Agathon, Jean-Gabriel Perboyre), les processions (Rocamadour, Sainte Coiffe à Cahors), les fêtes patronales...

- Patrimoine spirituel : Dans le terme patrimoine il y a le mot patri (pères) : ce que nous avons hérité de ceux qui nous ont précédés et qui se transmet à ceux qui viennent après nous (catéchumènes); 1700 ans après le Concile de Nicée (325) c'est notre héritage, celui de tous les baptisés, là où l'Esprit-Saint est à l'œuvre.

Valérie Barbier vint ensuite nous faire part de son expérience de 15 ans en tant que responsable de la Commission d'Art Sacré pour le diocèse de Toulouse. Nos deux diocèses sont différents, l'un plus tourné sur la métropole toulousaine, l'autre beaucoup plus rural. D'emblée, Valérie s'insurge devant l'idée répandue

selon laquelle beaucoup d'églises seraient en voie d'être désaffectées en France ; le nombre de fidèles déclinant, le désintérêt des politiques et même de l'Eglise pour l'entretien des édifices religieux, le manque de financement tout cela concourrait à cette rumeur. Il n'en est rien !

Depuis la loi de 1905, les églises sont propriétés des mairies, les cathédrales propriétés de l'Etat. En 1907, il a été précisé que le clergé est affectataire des églises et de leur mobilier liturgique inaliénable ; il en a la "jouissance perpétuelle, gratuite et indivisible". Le curé doit maintenir l'ordre dans son église et est redevable devant le maire. Concernant l'entretien de l'édifice, il doit en référer au maire, à l'évêque et au préfet.

Depuis 1907, 255 églises ont été désaffectées en France, ce qui est peu (environ 2 églises par an).

A l'heure actuelle, on parle d'usages compatibles avec le culte pour des activités plus civiles, concerts, conférences, expositions... hors réunions politiques, ce qui est illégal. C'est l'affectataire qui juge de la compabilité d'une activité avec le culte.

Il faut se rappeler que les premières églises ont souvent été des lieux de rencontres au cœur de la Cité. Lorsque l'Empereur Constantin a décrété le christianisme comme religion officielle, les basiliques (lieux de réunion, de commerce, de déambulation) ont été transformées en églises.

Pour dynamiser la vie de nos églises, des pistes peuvent être suivies. Certaines sont déjà bien installées dans les habitudes locales, d'autres peuvent être mises en route.

L'idée est d'ouvrir les églises le plus souvent possible, qu'elles soient propres, fleuries, rangées, accueillantes. Les jours de marché sont propices à cet accueil, une équipe bénévole tournante peut être mise sur pied.

- Les concerts sont soumis à un *modus vivendi* clair à l'appui d'une convention entre le clergé et les associations organisatrices : respect du lieu sacré (pas d'objets ou de vêtements sur l'autel, pas de cris ni de gestes déplacés ou d'invectives, discrétion dans les mondanités). Le programme doit être soumis à l'approbation du curé : chants religieux ou sacrés, musiques liturgiques, s'assurer d'une mise en scène correcte. La formule d'une corbeille est recommandée, une billetterie s'appliquant aux seuls professionnels.

- Autres actions possibles : participation à la Nuit des Eglises (en juillet, en lien avec l'association Narthex) ; adoration, organisation d'une ronde des crèches entre lieux voisins ; "offrandes musicales" (chants, lectures bibliques et psaumes, temps de prière, chapelet, veillée...) bien sûr ouvertes à tous gratuitement ; visites pour les enfants du catéchisme et catéchumènes ; roue à prières qui permet d'aider à prier, expo photo itinérante, panneau d'affichage présentant les horaires et les responsables, feuillet ou plaquette pour les visites, éventuel qr-code pour visite virtuelle...

La matinée se poursuit par les témoignages locaux :

- Nicole Fournier pour l'abbatiale de Souillac : présence des jeunes de CASA (Communautés d'Accueil dans les Sites Artistiques), formés à l'Histoire de l'Art, qui font visiter les lieux sur les plans spirituel et culturel pendant la période estivale.

- Francis Kelly à Gindou : un groupe de prière s'est établi le premier jeudi du mois à 19h : lecture de l'Evangile, chants, partage dans la prière, terminé par un casse-croûte. Tous les habitants sont invités, adultes et enfants.

- Béatrice Laverdet à Martel : chaque baptisé a un rôle pastoral et évangéliste. Pour renforcer la spiritualité des laïcs : un chapelet itinérant d'églises en chapelles, des rencontres régulières entre habitants et paroissiens, prière à Marie à l'intention de la communauté

paroissiale, livret de prière, "merci Marie" le 8 décembre, groupe WhatsApp.

- A Lhospitalet (oratoire médiéval à la Vierge, ancienne commanderie et hospitalité sur le chemin de Compostelle), Martine Carrieu évoque l'équipe récente d'animation qui a déjà à son actif la création d'un petit chœur paroissial, un concert de Noël, un jeu de découverte pour les enfants, le circuit des calvaires.

- Pierrette Lalo : à Frayssinet, l'église sert d'écrin à une relique de St Pierre. Une mission estivale par 8 jeunes permet des visites commentées de l'église avec explication des objets liturgiques et un parcours touristique autour des églises alentour, annoncés aux habitants. De même à Ginouillac dont nous parle Alain Buzon.

Après un repas partagé, des ateliers permirent la mise en pratique des enseignements du matin : Liturgie et prière communautaire / Accueillir, faire visiter de manière pastorale et missionnaire en donnant du sens aux différents lieux de l'église / Fleurir nos églises.

Les vêpres (expliquées) terminèrent cette journée bien remplie à la satisfaction des participants.

Marie-Madeleine Rey
Responsable de Service Diocésain Art Sacré

* Site internet EGPR :

<https://www.etatsgenerauxdupatrimoine religieux.fr>



« **B**ravo pour cette belle journée aux organisateurs ! Plein de ressources et des éclairages très utiles ! Merci beaucoup à chacun de vous ! (...) Bravo pour l'organisation de cette belle rencontre, j'ai été très heureuse d'y participer et il y avait du monde ! ».

Voici quelques témoignages qui manifestent combien la grosse quarantaine de participants, venant des paroisses de Montcuq, Cahors, Catus, Gourdon, Labastide-Murat et Souillac (j'en oublie !) étaient satisfaits de participer à cette journée autour du thème : « l'avenir de nos églises dans le Lot ». De l'intervention

de Valérie Barbier, responsable de la commission d'art sacré du diocèse de Toulouse, je retiens que la loi française favorise le développement de la culture dans nos églises paroissiales. Mais je retiens aussi que le rôle de l'Eglise – avec un E majuscule – est essentiel car nous sommes affectataires. Certes, c'est l'évêque et, par délégation, le curé qui le sont aux yeux de l'Etat français. Mais, en réalité, c'est toute la communauté paroissiale qui a charge de faire vivre nos églises dans le Lot. Alors, au travail, à la mission !

Bertrand Cormier

Qui enverrai-je ?

Dimanche de la Santé, le 9 février 2025

Retour sur le dimanche de la santé 2025

Cette année, le texte d'Isaïe lu en ce Dimanche de la Santé, prenait tout son sens en s'adressant aussi directement à tous les membres de nos communautés chrétiennes : « **Qui enverrai-je ?** »

Soignants, équipes d'aumônerie, visiteurs de malades, familles et aidants, tous sont appelés et envoyés auprès des personnes en souffrance. Pour tout croyant, c'est la foi qui permet de trouver la force et le courage d'agir, d'accompagner, ou tout simplement d'être présent. La foi, mais aussi l'écoute de la Parole, la méditation, la prière personnelle et communautaire.

Alors il devient possible d'accompagner, d'écouter à son tour, de ne pas se sentir seul face à la souffrance, de réaliser combien la vie est précieuse, combien la grâce et l'amour surabondent dans les choses simples, combien alors le réconfort et la paix deviennent possibles.



Témoignage de Marc, 52 ans, aidant familial de son père de 80 ans

« Prendre soin de mon père atteint de Parkinson a été un parcours rempli de défis, mais aussi de moments de profonde spiritualité. Au début, j'étais submergé par la peur et l'incertitude. Mon père a toujours été une personne forte et indépendante, et le voir perdre progressivement son autonomie a été très difficile pour moi.

Dans les premiers mois, je me sentais souvent impuissant. Malgré tous mes efforts, je ne pouvais pas arrêter la maladie. C'est alors que j'ai commencé à chercher du réconfort dans ma spiritualité. J'ai toujours été croyant, mais cette épreuve m'a poussé à approfondir ma foi et à trouver un sens à ce que nous vivons.

Chaque matin, avant que mon père se réveille, je prends quelques minutes pour prier et méditer. Cela m'aide à

centrer mes pensées et à trouver la force d'être là pour lui. Je me rappelle que notre relation est précieuse et que chaque moment passé ensemble est une occasion de partager l'amour. La prière m'apporte paix et courage, me rappelant que je ne suis pas seul dans cette épreuve. J'ai également commencé à lire des textes spirituels qui parlent de la souffrance et de la résilience. Ces lectures m'ont appris à voir la beauté dans les petites choses : le simple fait de partager un repas, de regarder un vieux film ensemble ou même d'écouter ma musique préférée. Chaque interaction devient sacrée.

Un jour, alors que nous étions assis dans le jardin, mon père a commencé à chantonner une chanson de son enfance. Même si ses paroles étaient floues et qu'il avait du mal à se souvenir, ce moment m'a rappelé que l'amour et les souvenirs demeurent, même au milieu de la maladie. Ces instants me rapprochent de lui et renforcent notre lien.

J'ai également rencontré d'autres aidants lors d'un groupe de soutien spirituel. Partager nos expériences et nos réflexions a été très enrichissant. Nous avons parlé de nos craintes, de nos espoirs et de la manière dont notre spiritualité nous aide à faire face à cette réalité. Cela m'a apporté un immense réconfort de savoir que nous ne sommes pas seuls dans notre parcours. »

Journée de la santé : ici dans nos paroisses

Gramat, comme dans beaucoup de paroisses de notre diocèse, nous avons marqué cette journée par un mot d'accueil évoquant ces différents aspects, puis dans la prière universelle, ont été évoqués les malades et tous les acteurs qui les accompagnent et les soutiennent. A l'offertoire, des bougies ont été déposées devant l'autel représentant le corps médical, les soignants, les aidants, les visiteurs, les familles, les équipes d'aumônerie.

Et pour prolonger cette journée dans nos foyers chrétiens, une image-prière a été offerte à la fin de la célébration. L'attention et la prière de nos communautés paroissiales est un soutien essentiel pour la vie de la Pastorale de la Santé ! Quelques-uns se sont retrouvés au presbytère autour de notre curé pour partager dans la joie un repas convivial et une après-midi d'échanges et de réflexions.

Serge et Yvonne Clerget



Pèlerinage diocésain

Paray-le-Monial

21-23 février 2025

"Jésus me dit qu'il m'envierait son fidèle serviteur et parfait ami qui m'apprendrait à le connaître et à m'abandonner à lui sans plus de résistance."

Tel est le message que Marguerite-Marie Alacoque* reçut alors qu'elle était en plein doute sur les apparitions du Sacré Cœur de Jésus dont elle était gratifiée. Le père jésuite Claude La Colombière - "le parfait ami" - la guida et la rassura sur ses visions, l'incitant à se reposer sur le Cœur de Jésus en toute confiance et humilité.

De tous les coins du diocèse de Cahors, quatre vingt personnes ont quitté leur pays comme Abraham pour vivre un temps spirituel dans le cadre des 350 ans des apparitions du Sacré Cœur à Marguerite Marie Alacoque, sœur de la Visitation à Paray-le-Monial au XVII^{ème} siècle et également en "pèlerins d'Espérance" pour l'année jubilaire décrétée par le Pape François dans la bulle d'indiction "*Spes non confundit*" ("l'Espérance ne déçoit pas") du 9 mai 2024.

Trois jours pour vivre un pèlerinage de découvertes, de prière, d'émotions, de joie !

Découverte de sainte Marguerite-Marie et de saint Claude La Colombière, au cœur de la ville de Paray-Le-Monial et de ses sanctuaires : l'église du monastère de la Visitation, réceptacle du tombeau et de la châsse de la sainte où le père Jean-Rodolphe Kars, chapelain, nous présenta la peinture murale représentant Jésus offrant son Sacré Cœur à Marguerite-Marie entourée de ses amis ; l'église de La Colombière et ses mosaïques flamboyantes sur le père Claude et les jésuites saints Ignace de Loyola, François-Régis et François-Xavier, où un père jésuite déroula la vie de saint Claude La Colombière, directeur spirituel de sainte Marguerite-Marie ; enfin la magnifique basilique romane, "petit Cluny", au cœur de cette Bourgogne à l'avant-garde des innovations architecturales, lumineux écrin de témoignages spirituels et artistiques du XI^{ème} siècle à nos jours.



Belle révélation également que la Garde d'Honneur du Sacré Cœur de Jésus.

La prière anima les pèlerins depuis la récitation du chapelet et de l'angélus jusqu'aux messes concélébrées par notre évêque Monseigneur Laurent Camiade et le père David Réveillac, en passant par la démarche jubilaire, les confessions, la veillée autour de la miséricorde, la méditation du message de l'apôtre de la confiance, pour finir en action de grâce pour ces trois jours d'abandon au Sacré Cœur de Jésus.

Emotions propres à chacun au gré des charismes, mais certainement commune à tous lors de la matinée à Vérosvres, lieu de naissance de Marguerite-Marie. La messe à l'église paroissiale nous permit aussi de nous recueillir devant le bénitier en pierre où la sainte fut baptisée. La visite de la maison familiale Alacoque où se trouve la chambre de la naissance (transformée en oratoire) au plafond peint par le père de famille pour l'apaisement de sa femme ainsi que la vidéo dans la salle commune.

Beaucoup de joies partagées dans la bonne ambiance des repas, des visites, des marches, grâce à l'animation de Claire et Maxime Duquennoy, membres de la Communauté de l'Emmanuel à qui a été confiée la gestion des pèlerinages de Paray-Le-Monial. Grande joie que la beauté de la messe dominicale, joie visible sur la photo de groupe à l'ombre de la basilique !

Marie-Madeleine Rey

* Marguerite-Marie Alacoque, religieuse mystique, née à Verosvres en 1647, décédée à Paray-Le-Monial en 1690, canonisée en 1920, à l'origine du culte du Sacré-Cœur.



Dans le car du retour, notre évêque a annoncé son intention de consacrer le Diocèse au Sacré Cœur de Jésus. Cette consécration devrait avoir lieu le 24 mai 2025 à Rocamadour, au cours de la fête Diocésaine intergénérationnelle.

Le sanctuaire du **Mont Saint-Joseph**

Saint-Jean-Lagineste dans le Lot



A 600 mètres d'altitude, ce site remarquable attire promeneurs et vacanciers par sa beauté sauvage. Chacun vient admirer un panorama où sur 360 ° on contemple par temps clair, la chaîne des volcans d'Auvergne et celle des Pyrénées.

Le Mont Saint Joseph : c'est un sanctuaire du diocèse, certes excentré au nord-est du Lot, à quelques kms de Saint-Céré, mais avec une grande capacité d'accueil. Dix chambres, vingt lits et une salle d'accueil de 300 places. Quel paroissien lotois connaissait pareilles capacités d'hospitalité disponibles ?

Ce lieu a été la fierté de l'abbé Vigier, curé de Saint-Jean-Lagineste qui a décidé en 1875 d'édifier un sanctuaire en l'honneur de saint Joseph et d'y grouper une hôtellerie.

Six ans après, la chapelle est terminée et devient un lieu de pèlerinage pour les chrétiens du voisinage et de la région, lesquels viennent en nombre.

Cet espace a été abondamment utilisé dans les années 1960 par les prêtres de Saint-Céré pour des rassemblements et des camps de jeunes. En 1992, l'évêque de Cahors le confie au groupement paroissial de Saint-Céré.

Familles, groupes de jeunes ou d'adultes peuvent toujours être accueillis à l'hôtellerie. Des groupes plus importants peuvent utiliser l'espace camping, comme le pèlerinage diocésain des Familles.

Cette année, Mgr Laurent Camiade a présenté de nouveaux statuts. Échange à ce sujet avec l'abbé Christian Durand, recteur du sanctuaire et curé de Sousceyrac.

Quels sont les moments forts actuels du sanctuaire Saint Joseph ?

Père Christian Durand : Ce sont les fêtes de saint Joseph, le 19 mars et le 1^{er} mai qui, avec la marche des hommes et les rendez-vous de Lourdes Cancer Espérance, sont les événements marquants du sanctuaire. Des groupes ou individuels y viennent pour un temps de retraite, ou dans une démarche personnelle, pour confier à saint Joseph leur famille et lui demander sa protection.

"Le présent statut correspond à une nouvelle étape" écrit l'Evêque de Cahors, le 21 octobre 2024.

Quelle va être cette étape pour le sanctuaire ?

Père Christian Durand : Le nouveau statut ouvre une nouvelle étape en formalisant son caractère diocésain. C'est une reconnaissance de son charisme et de la dimension spirituelle liée à son histoire. Il est l'un des cinq sanctuaires consacrés à saint Joseph en France. La nouveauté sera la mise en place d'une équipe d'animation pastorale et d'un conseil économique pour accroître son rayonnement et gérer la vie matérielle du sanctuaire.



Abbé Christian Durand,
recteur du sanctuaire
et administrateur
de Sousceyrac et Vayrac

Vous allez travailler avec le curé de Saint-Céré selon quelle répartition des tâches ?

Père Christian Durand : De nombreuses personnes du groupement paroissial de Saint-Céré viennent régulièrement aux offices, à la messe du mardi à 11h et prennent une part décisive dans l'animation de ces célébrations, sans oublier la prise en charge matérielle des locaux. C'est l'occasion de rappeler le lien historique avec le mouvement Lourdes Cancer Espérance (délégation Lot -Cantal) qui, dès sa fondation a investi le sanctuaire.

Des nouveaux statuts, quels changements vont-ils en découler ?

Père Christian Durand : Si des familles souhaitent célébrer un baptême ou un mariage, cela se fera en lien avec l'accord du curé de Saint-Céré, le Père François Gerfaud. Une collaboration fraternelle et conviviale se met en place au service de la mission, pour l'annonce de l'Évangile et le développement de la piété populaire.

L'évêque vous a donné quelle mission nouvelle ?

Père Christian Durand : En me nommant recteur, Mgr Camiade me témoigne de sa confiance et m'incite à œuvrer pour une dynamisation de la vie du sanctuaire, qui est un lieu cher à tant de personnes qui viennent se confier à saint Joseph et lui demander de les aider à surmonter les difficultés qu'elles rencontrent. Le cahier d'intention de prières, à l'entrée du sanctuaire, est le témoin émouvant de cette confiance en son intercession.

Quels sont vos projets de 2025 pour le sanctuaire ?

Père Christian Durand : Avant même la construction de la chapelle, l'abbé Vigier a installé un chemin de croix, avec des croix blanches, symbole de la résurrection pour christianiser ce lieu. Le projet est de refaire les 13 stations et de soutenir la dévotion populaire en organisant un chemin de croix le Vendredi Saint et en inscrivant cette dévotion dans le programme de chaque pèlerinage. Nous voudrions engager la restauration de la maison du gardien ce qui permettrait d'accueillir en résidence une personne ou un couple pour veiller sur le sanctuaire et accueillir groupes et pèlerins.

La nouveauté pour 2025 sera une neuvaine à saint Joseph pour nous aider à préparer spirituellement sa

fête le 19 mars et une conférence sur saint Joseph, pèlerin d'espérance.

Avec saint Joseph, faisons-nous pèlerins d'espérance, avec une confiance renouvelée au Seigneur comme nous y invite la prière du sanctuaire.

André Décup

Prière du sanctuaire :

Saint Joseph,

En ces temps où le monde change,
nous nous remettons encore plus à toi.

Les difficultés que tu as rencontrées
ne t'ont pas détourné de ton chemin.

Tu savais à quoi le Seigneur t'appelait
et tu l'as accompli à la perfection.

Aide-nous à vivre ainsi.

Aide-nous à discerner la volonté de Dieu
et à l'accomplir avec confiance.

Considère avec attention ce qui nous préoccupe,
ce qui nous paralyse, ce qui nous fait souffrir.

Confie nos demandes au Seigneur.

Aide-nous !

Amen.

Centre Hélène et Jean Bastaire

**Formation, ressourcement spirituel et accueil
autour de l'écologie intégrale**

Du vendredi 7 mars 18h30 au samedi 8 mars 17h à Berganty, le Campus *Laudato si* continue en travaillant « **la relation aux autres** », après avoir approfondi la relation à soi-même en novembre, puis la relation à la Création en janvier. C'est un programme de rendez-vous trimestriels d'une journée complète pour explorer et approfondir les quatre relations. Cette troisième rencontre se consacre à la relation aux autres, afin de renforcer la fraternité sociale entre les humains.

Samedi 22 mars de 14h30 à 21h à Berganty, le Centre propose de vivre l'entrée dans cette nouvelle saison avec les **Quatre-Temps de printemps**. Les Quatre-Temps de l'Eglise sont célébrés dès le IV^{ème} siècle, quand l'année liturgique était rythmée par les saisons. En puisant, entre autres, dans les ressources de l'écologie intégrale du pape François et dans la tradition catholique, nous vivrons l'équinoxe de printemps comme une alliance avec cette si belle saison où la nature reprend vie.

Mardi 18 mars de 18h à 19h30, en vision : « Prier 15 jours avec ». Le thème portera sur "le mal et le péché dans la création". Les deux suivants seront le 8 avril, sur le thème cher à Jean Bastaire : "Insurrection pascale" et le 13 mai abordera "le salut de la création".

Lundi 21 avril de 10h à 16h30 à Berganty, « Pâque de l'univers » avec le père Gilles Danroc, dominicain. Nous sommes invités à vivre le Mystère Pascal en reconnaissant un Christ dont le jugement est un jugement donné dans la Lumière de Dieu qui est Amour, Tendresse et Miséricorde, c'est la Pâque de l'Univers.

Centre Hélène et Jean Bastaire
190, rue de l'Ancienne École - 46090 Berganty
Tél. 06 48 70 28 14
e-mail : contact@centrehelenejeanbastaire.fr
Site internet : centrehelenejeanbastaire.fr



Nomination

Par décision de Monseigneur Laurent CAMIADE,
évêque de Cahors par la miséricorde de Dieu et la grâce du siège Apostolique :

► Doyenné de Cère-Dordogne :

Après les consultations d'usage,

L'abbé Christian Durand est nommé pour trois années à compter du 1^{er} janvier 2025, administrateur du groupement paroissial de Vayrac [Bétaille, Carennac, Cavagnac, Condat, Floirac, Quatre-Routes-du-Lot (commune de *Le Vignon-en-Quercy*), Saint-Denis-lès-Martel, Saint-Michel-de-Bannières, Strenquels & Vayrac], en remplacement de l'abbé Pierre Bouin, déchargé pour raison d'âge et de santé.

L'abbé Durand demeure administrateur du groupement paroissial de Sousceyrac et recteur du sanctuaire du Mont Saint-Joseph et réside chez lui à Glanes.

Durant les trois années à venir, les trois responsables des groupements paroissiaux de Vayrac, Biars, Saint-Céré et Sousceyrac sont appelés à développer toutes les collaborations possibles dans la perspective de la prise en charge future de cette vaste zone pastorale par une équipe de prêtres.

En outre, sont promulgués ce jour les statuts du sanctuaire du Mont Saint-Joseph.

Les lieux jubilaires dans le diocèse de Cahors



La cathédrale Saint-Etienne de Cahors et la basilique Saint-Sauveur de Rocamadour font partie des lieux jubilaires directement désignés par le Saint-Père en tant que cathédrale et basilique mineure.

En outre, toute église paroissiale du diocèse figurant sur la liste ci-après est choisie comme "*lieu jubilaire*".

En chacun de ces lieux, les fidèles, pèlerins d'espérance, pourront recevoir l'Indulgence jubilaire (dans les conditions habituelles : au cours de l'Année sainte, être animé d'un esprit de charité, avoir été purifié par le sacrement de pénitence et nourri de la sainte communion, prier aux intentions du Souverain Pontife) concédée par le Saint Père s'ils effectuent un pèlerinage, prennent un temps de prière, récitent le Notre Père, le Credo, et une invocation à Marie, Mère de Dieu.

- Lieux jubilaires :

► Doyenné de Cahors :

- Cathédrale Saint-Etienne de Cahors
- Église Saint-Barthélémy de Prayssac

- Église Saint-Privat de Montcuq-en-Quercy-blanc
- Église Saint-Quirin de Lalbenque

► Doyenné de Figeac :

- Abbatiale Saint-Sauveur de Figeac
- Église Saint-Etienne de Cajarc
- Collégiale Notre-Dame de L'Assomption de Lacapelle-Marival

► Doyenné de Cère-Dordogne :

- Abbatiale Sainte-Marie de Souillac
- Église Saint-Martin de Vayrac
- Église Sainte-Catherine de Bretenoux
- Église Sainte-Spérie de Saint-Céré

► Doyenné de Bouriane-Causse Central :

- Église Saint-Pierre de Gramat
- Église Saint-Pierre de Gourdon
- Église Saint-Martin de Caniac-du-Causse
- Église Notre-Dame de l'Assomption de Montgesty
- Basilique Saint-Sauveur de Rocamadour

L'Église en France



Le jeudi 9 janvier 2025, le pape François a nommé **Mgr Franck Javary** évêque de Châlons. Il était jusqu'à présent curé de Bagneux (diocèse de Nanterre).



Le mardi 14 janvier 2025, le pape François a nommé **Mgr Jérôme Beau** archevêque de Poitiers. Il était jusqu'à présent archevêque de Bourges.



Le jeudi 20 février 2025, le pape François a nommé **Mgr François Gourdon** évêque de Saint-Dié. Il était jusqu'à présent curé de la paroisse cathédrale Saint-Maurice – Notre-Dame d'Angers (diocèse d'Angers - 49)

AGENDA *de l'évêque*

MARS 2025

- ▶ **Vendredi 14 mars 2025** : Conseil épiscopal
- ▶ **Dimanche 16 mars 2025** : Appel décisif des catéchumènes, Cathédrale
- ▶ **Mercredi 19 mars 2025** : Réunion de l'équipe diocésaine des pèlerinages
- ▶ **Jeudi 20 mars 2025** : École de prière, Terre Rouge
- ▶ **Dimanche 23 mars 2025** : Journée de formation des couples animateurs de la préparation au mariage
- ▶ **Mardi 25 mars 2025** : Inauguration de la nouvelle librairie religieuse Siloé-Carmel, 33, avenue Jean Rieux à Toulouse
- ▶ **Mercredi 26 mars 2025** : Rencontre provinciale des exorcistes
- ▶ **Jeudi 27 mars 2025** : Conseil d'Administration Radio Présence
- ▶ **Vendredi 28 mars 2025** : Conseil épiscopal / Chemin de Croix à 18h30 à Rocamadour dans le cadre de la Journée mémorielle sur les violences sexuelles dans l'Église

AVRIL 2025

- ▶ **31 mars - 4 avril 2025** : Assemblée plénière des évêques de France à Lourdes
- ▶ **Vendredi 4 avril 2025** : Adoration et messe pour les vocations, Cathédrale Saint-Etienne
- ▶ **Vendredi 11 avril 2025** : Conseil épiscopal
- ▶ **Dimanche 13 avril 2025** : Célébration des Rameaux, Cathédrale Saint-Etienne
- ▶ **Lundi Saint 14 avril 2025** : Messe Chrismale, Cathédrale Saint-Etienne de Cahors
- ▶ **Mardi Saint 15 avril 2025** : Messe Chrismale à Brive-la-Gaillarde
- ▶ **Jeudi Saint 17 avril 2025** : Célébration de la Cène du Seigneur, Cathédrale Saint-Etienne de Cahors
- ▶ **Vendredi Saint 18 avril 2025** : Célébration de la Passion du Seigneur, Cathédrale Saint-Etienne de Cahors
- ▶ **Samedi Saint 19 avril 2025** : Célébration de la Vigile Pascale, Cathédrale Saint-Etienne de Cahors
- ▶ **Dimanche de Pâques 20 avril 2025** : Messe du jour de la résurrection du Seigneur, Cathédrale Saint-Etienne de Cahors
- ▶ **21 au 25 avril 2025** : Pèlerinage diocésain à Lourdes

MAI 2025

- ▶ **Vendredi 2 mai 2025** : Adoration et messe pour les vocations, Cathédrale Saint-Etienne
- ▶ **Vendredi 9 mai 2025** : Conseil épiscopal
- ▶ **Dimanche 11 mai 2025** : Confirmations, Biars-sur-Cère

- ▶ **13 & 14 mai 2025** : Rencontre des évêques et Vicaires Généraux de la province de Toulouse à Rocamadour
- ▶ **Samedi 17 mai 2025** : Formation commune des EAP des diocèses de Cahors et de Tulle, Gramat
- ▶ **Lundi 19 mai 2025** : Bureau du Conseil Pastoral Diocésain
- ▶ **Mardi 20 mai 2025** : Réunions concernant l'enseignement catholique du diocèse
- ▶ **Jeudi 22 mai 2025** : Conseil presbytéral
- ▶ **Vendredi 23 mai 2025** : Conseil épiscopal
- ▶ **Samedi 24 mai 2025** : Fête diocésaine intergénérationnelle et Consécration du diocèse au Sacré-Cœur de Jésus, Rocamadour
- ▶ **Mardi 27 mai 2025** : CDAE et CA, puis Assemblée Générale de l'Association Diocésaine
- ▶ **Jeudi de l'Ascension 29 mai 2025** : Confirmations Cahors rural

JUIN 2025

- ▶ **Dimanche 1^{er} juin 2025** : Confirmations Cathédrale Saint-Etienne de Cahors
- ▶ **Mardi 3 juin 2025** : Rencontre avec les services des vocations de la Province
- ▶ **Jeudi 5 juin 2025** : Journée des religieuses & consacrées du diocèse, Cahors
- ▶ **Vendredi 6 juin 2025** : Conseil épiscopal / Adoration et messe pour les vocations, Cathédrale Saint-Etienne
- ▶ **Samedi 7 juin 2025** : Conseil Pastoral Diocésain
- ▶ **Dimanche de Pentecôte 8 juin 2025** : Confirmations à Figeac
- ▶ **Lundi 9 juin 2025**, fête de Marie, mère de l'Église : Renouveau de la consécration du diocèse à Notre-Dame de Rocamadour
- ▶ **Samedi 14 juin 2025** : Rencontre des diacres permanents du diocèse
- ▶ **Dimanche 15 juin 2025** : Confirmations à Souillac
- ▶ **Jeudi 19 juin 2025** : Assemblée Générale du MCR, Labastide-Murat / Assemblée Générale de Radio Présence Cahors
- ▶ **Vendredi 20 juin 2025** : Conseil épiscopal / Accueil du cardinal François Bustillo à Rocamadour et procession aux flambeaux avec intronisation de la statue de saint Antoine de Brive
- ▶ **Samedi 21 juin 2025** : Conférence et messe avec le cardinal François Bustillo, Rocamadour
- ▶ **Dimanche 22 juin 2025** : Confirmations à Gourdon
- ▶ **23-27 juin 2025** : Rome, jubilé des séminaristes, des évêques et des prêtres

JUILLET 2025

- ▶ **Vendredi 4 juillet 2025** : Adoration et messe pour les vocations, Cathédrale Saint-Etienne
- ▶ **Samedi 5 juillet 2025** : Jubilés des sœurs de Notre-Dame du Calvaire, Gramat

Dans votre **AGENDA**

Samedi 22 mars 2025

HALTE SPIRITUELLE CARÊME :

JOURNÉE DE RÉCOLLECTION "OSER L'ESPÉRANCE !"

Couvent de Vaylats, de 9h à 17h, pour tous les laïcs en mission ecclésiale. Contact : catechese@diocesedecahors.fr

Vendredi 28 mars 2025

JOURNÉE MÉMORIELLE DES VIOLENCES DANS L'ÉGLISE

18h30 : chemin de croix à Rocamadour

Lundi Saint 14 avril 2025

MESSE CHRISMALE

Cathédrale Saint-Etienne de Cahors à 18h

21 au 25 avril 2025

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LOURDES

Sous la présidence de Mgr Laurent Camiade

Contact : jean-marc.lasfarguettes@orange.fr

21 au 24 avril 2025

PÈLERINAGE FAMILIAL ENFANTS ADULTES À LOURDES

Enfants du CE1, CE2, CM1, CM2, parents, parrains & marraines

Contact : 06 01 71 69 81 et 06 71 04 16 78

Samedi 24 mai 2025

FÊTE DIOCÉSAINNE INTERGÉNÉRATIONNELLE & CONSÉCRATION DU DIOCÈSE AU SACRÉ-CŒUR DE JÉSUS

A Rocamadour

Lundi 9 juin 2025

FÊTE DE MARIE, MÈRE DE L'ÉGLISE

A Rocamadour : renouvellement de la consécration du diocèse à Notre-Dame de Rocamadour

Vendredi 20 et samedi 21 juin 2025

Venue exceptionnelle du cardinal François Bustillo à Rocamadour pour célébrer la venue de saint Antoine de Brive à Rocamadour :

VENDREDI 20 JUIN

Procession aux flambeaux suivie de l'intronisation de la statue de saint Antoine dans le sanctuaire

SAMEDI 21 JUIN 2025

Conférence et messe par le cardinal François Bustillo

7-11 juillet 2025

PÉLÉVTT POUR LES 12-17 ANS

Contacts : jeunescathos46@gmail.com ou 06 72 78 54 33

27 juillet au 4 août 2025

JUBILÉ À ROME POUR LES 18-35 ANS

Renseignements : 06 72 78 54 33

10-24 août 2025

CAMP JEMCA EN AUTRICHE POUR LES 12-17 ANS

Contacts : jeunescathos46@gmail.com ou 06 72 78 54 33

TOUS UNE BONNE RAISON DE DONNER AU DENIER

Nous sommes invités chaque année à soutenir la mission de l'Église en participant au Denier. Aujourd'hui, seul 1 catholique sur 10 participe au Denier de l'Église. Nos dons sont essentiels :

POUR QUE L'ÉGLISE NOURRISSÉ NOTRE FOI

- > **Aux grands moments de notre existence**, par les sacrements que nous recevons (baptême, mariage...).
- > **Tout au long de notre existence**, par l'accompagnement de nos vies spirituelles.

POUR QUE L'ÉGLISE PUISSE SERVIR NOS FRÈRES ET SŒURS SOUFFRANTS

- > **Elle se tient aux côtés de chacun dans les épreuves** : solitude et isolement, handicap, maladie, deuil, épreuve personnelle...
- > **Elle agit partout où cela est nécessaire** : à domicile, dans les hôpitaux, les EHPAD, les prisons...

POUR QU'ELLE PORTE AU MONDE LE MESSAGE DU CHRIST

- > **Un chemin de vie éternelle**, proposé à chacun.
- > **Message de respect de la création**, de toute personne, de toute vie.
- > **Message d'Amour et de Paix**, de charité et d'attention.



 **DIOCÈSE
de CAHORS**

POUR

**QUE L'ÉGLISE SOIT
PRÉSENTE À CHAQUE
MOMENT DE MA VIE.**

L'Église ne vit que de dons.
Donnez sur 
cahors.catholique.fr/denier

 
Le Denier